

## DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA  
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA  
CELEBRACION DIA DEL ABOGADO  
MIERCOLES 2 DE JULIO DE 2008

ES UN PRIVILEGIO PODER ACOMPAÑARLOS EN LA CELEBRACIÓN DEL DÍA DEL ABOGADO SALVADOREÑO, ACTO CON EL QUE RECONOCEMOS EL APORTE QUE TODOS LOS PROFESIONALES DEL DERECHO REALIZAN EN FAVOR DE LA INSTITUCIONALIDAD DEL PAÍS.

EN NUESTRO GOBIERNO CELEBRAMOS QUE UN GREMIO TAN IMPORTANTE COMO ESTE TRABAJE UNIDO, NO SOLO EN EL FORTALECIMIENTO DEL ESTADO DE DERECHO, SINO EN LA BÚSQUEDA DE MECANISMOS QUE GARANTIZAN UNA FORMACIÓN Y ACTUALIZACIÓN PROFESIONAL PERMANENTES. EN ESE SENTIDO RECONOCEMOS LOS ESFUERZOS QUE DESDE EL AÑO 2004 REALIZA LA ASOCIACIÓN SALVADOREÑA DE ABOGADOS (ASDA).

TAMBIÉN NOS SUMAMOS AL RECONOCIMIENTO PUBLICO QUE ESTA NOCHE RECIBE EL DOCTOR FRANCISCO ARMANDO ARIAS, DESTACADO JURISTA QUE HA DEDICADO SU VIDA PROFESIONAL A DEFENDER Y ENGRANDECER EL ESTADO DE DERECHO DESDE 1942.

EL DOCTOR ARIAS HA DADO GRANDES APORTES A EL SALVADOR DESDE DIFERENTES ESCENARIOS, YA SEA COMO FISCAL DEL JURADO EN LOS TRIBUNALES DE SAN SALVADOR, PROCURADOR DE POBRES, MAGISTRADO DE LA CORTE SUPREMA DE JUSTICIA Y TAMBIÉN PRESIDENTE DEL ÓRGANO JUDICIAL ENTRE 1970 Y 1976.

TAMBIÉN DEJO HUELLA COMO FUNCIONARIO DE GOBIERNO AL FRENTE DE ENTIDADES COMO EL MINISTERIO DEL INTERIOR Y BANCO CENTRAL DE RESERVA, Y HA DADO UN GRAN APORTE DESDE LAS AULAS UNIVERSITARIAS COMO CATEDRÁTICO DE VARIAS GENERACIONES DE PROFESIONALES DE LA UNIVERSIDAD DE EL SALVADOR.



ES UN VERDADERO EJEMPLO DE ENTREGA POR PARTE UN PROFESIONAL DEL DERECHO, Y HOY QUE CELEBRAMOS EL DÍA DEL ABOGADO ES BUEN MOMENTO PARA RECONOCER SUS MERITOS Y PRESENTARLO COMO MODELO DE ESFUERZO, CONOCIMIENTOS Y DEDICACIÓN.

QUERIDOS AMIGOS, TODOS SABEMOS QUE LOS ABOGADOS DESEMPEÑAN UN ROL IMPORTANTE EN LOS ORGANOS JUDICIAL, LEGISLATIVO Y EJECUTIVO, EN LOS ENTES CONTROLADORES DE LA PROBIDAD PÚBLICA, LOS ORGANISMOS REGULADORES DE ACTIVIDADES, COMO LA BANCA, LAS PENSIONES, LAS TELECOMUNICACIONES Y LA ENERGÍA ELÉCTRICA, ASÍ COMO LA PROTECCIÓN DEL CONSUMIDOR Y LA GARANTÍA DE LA LIBRE COMPETENCIA.

TAMBIÉN ES DE TODOS CONOCIDO, QUE EN EL SALVADOR COMO EN EL RESTO DE PAÍSES DE LA REGIÓN CENTRO Y SURAMERICANA ESTAMOS LIBRANDO UNA ENORME BATALLA CONTRA EL FLAGELO DE LA DELINCUENCIA. PARA TENER ÉXITO NO SOLO BASTA BUENA VOLUNTAD, RECURSOS ECONÓMICOS, EFECTIVOS Y VALIENTES POLICÍAS, SINO QUE TAMBIÉN ES IMPORTANTE CONTAR CON UN MARCO LEGAL MODERNO QUE LE PERMITA A FISCALES Y JUECES EN SU LABOR INVESTIGADORA, Y SOBRE TODO EN LA ADMINISTRACIÓN DE JUSTICIA CONTAR CON NOVEDOSAS HERRAMIENTAS QUE CIERREN AQUELLOS VACÍOS POR DONDE SE ESCURREN LOS DELINCIENTES.

LA COMUNIDAD JURÍDICA DE EL SALVADOR ATRAVIESA POR UN MOMENTO TRASCENDENTAL, PUESTO QUE EN LA ACTUALIDAD SE ESTUDIAN LOS NUEVOS CÓDIGOS PENAL Y PROCESAL PENAL, EL PROCESAL CIVIL, MERCANTIL, ASÍ COMO EL PROYECTO DE REFORMAS AL CÓDIGO DE COMERCIO.

CREO QUE EL GREMIO DE ABOGADOS TIENE MUCHO QUE APORTAR AL RESPECTO, ESTAMOS EN UN PROCESO DE DISCUSIÓN INTERESANTE, QUE AL FINAL LO QUE BUSCA ES LA MODERNIZACIÓN DE NUESTRAS LEYES. TODO ELLO SE LOGRARA AL AGOTAR LOS



MECANISMOS DE DISCUSIÓN Y PARTICIPACIÓN QUE NOS DA LA DEMOCRACIA. LOS DIPUTADOS DE NUESTRA ASAMBLEA LEGISLATIVA DEBEN ESCUCHAR A TODOS LOS SECTORES QUE DEBAN PRONUNCIARSE AL RESPECTO, PRINCIPALMENTE A LOS GREMIOS DE ABOGADOS.

COMO PROFESIONALES DEL DERECHO USTEDES MEJOR QUE NADIE SABEN QUE LA CARACTERÍSTICA FUNDAMENTAL DE LA DEMOCRACIA ES EL IMPERIO DE LA LEY, SOLO ASÍ GARANTIZAMOS LA IGUALDAD DE LAS PERSONAS, ASÍ COMO LA SEGURIDAD DE LOS INDIVIDUOS FRENTE AL ESTADO.

SON PREMISAS QUE COMO GOBERNANTE MANTENGO SIEMPRE PRESENTES, AL IGUAL QUE AQUELLAS RELACIONADAS CON LA DEFENSA DE LAS LIBERTADES Y LA NECESIDAD DE QUE SEAMOS INCLUYENTES EN TODAS LAS DECISIONES QUE TOMEMOS DESDE EL EJECUTIVO.

EN ESE SENTIDO, SIEMPRE RECUERDO CON APRECIO LA PARTICIPACIÓN DE CONNOTADOS ABOGADOS EN LAS DIFERENTES COMISIONES DE APOYO Y CONSULTA CREADAS POR NUESTRO GOBIERNO. ME REFIERO A LAS COMISIONES QUE HAN APORTADO IDEAS Y PROPUESTAS EN MATERIA DE SEGURIDAD, EDUCACIÓN Y ACTUALMENTE EN EL ANÁLISIS DE LA COYUNTURA ECONÓMICA MUNDIAL.

EL GREMIO DE ABOGADOS HA JUGADO UN PAPEL IMPORTANTE EN LA TRANSFORMACIÓN QUE VIVIMOS, DANDO UN ENORME IMPULSO A LA JOVEN DEMOCRACIA SALVADOREÑA. ESTAMOS SEGUROS QUE CONTINUARAN DANDO SU HISTÓRICO APORTE A FAVOR DEL ENGRANDECIMIENTO DEL PAÍS.



QUISIERA ESTA NOCHE FELICITARLOS A TODOS, AQUÍ ESTAMOS CON GUSTO SALUDANDO A TODOS LOS ABOGADOS EN LA CELEBRACIÓN DEL DÍA DEL PROFESIONAL DEL DERECHO Y RINDIENDO ESTE MEREcido HOMENAJE AL DOCTOR ARIAS.

LES AGRADEZCO POR INVITARME, LES DESEO ÉXITOS COMO GREMIO Y COMO PROFESIONALES EN LO PARTICULAR. REITERAMOS NUESTRA CONFIANZA QUE SEGUIRÁN DANDO LO MEJOR DE SÍ PARA FAVORECER A NUESTRA QUERIDA TIERRA CUZCATLECA.

GRACIAS Y QUE DIOS NOS BENDIGA A TODOS.